

Sobre el  
**CÓMIC**, la  
**ILUSTRACIÓN**  
y el **MEDIO**  
**AMBIENTE**





Estimad@s amig@s,

Compartimos esta propuesta con vosotros para celebrar el **DÍA MUNDIAL DEL MEDIO AMBIENTE** en el Centro de Documentación del Agua y el Medio Ambiente de Zaragoza.

**JUEVES 6 de junio. 19:45 hs**  
**(CENTRO DE DOCUMENTACIÓN DEL AGUA Y EL MEDIO AMBIENTE (CDAMA)**

**Antiguo Refectorio del Convento de Santo Domingo - Pº Echegaray y Caballero, 18).**

## Sobre el CÓMIC, la ILUSTRACIÓN y el MEDIO AMBIENTE

Para apasionados del cómic, curiosos lectores de todos los gustos, educadores, ambientólogos, chicos y grandes

Para profesionales, aficionados y artistas de la ilustración

Antes, un párrafo para abrir vuestro apetito:

“El cómic refleja inquietantes mundos futuros (algunos ya son una realidad). Los seres humanos nos empeñamos insistentemente en dirigirnos hacia mundos de ciudades post-apocalípticas llenas de zombis y mutantes, de tiranos y mendigos, de líderes mesiánicos y malvados dictadores. Una suerte de ley del más fuerte en donde la supervivencia ordena nuestras miserables prioridades y en donde la solidaridad ha desaparecido. El cómic denuncia que nos asomamos al caos. Nuestro sistema económico no es viable y el cómic duda de su sostenibilidad.” **(Juan Royo)**



**El tebeo, el cómic, el mundo de las viñetas y la 'novela gráfica' siempre han llevado consigo una gran carga de crítica social y moral. Un medio de expresión tradicionalmente asociado a un público infantil y juvenil - aunque en realidad poco optimizado en todo su potencial como recurso didáctico- que trasciende las fronteras de lo educativo y entra en el terreno de la denuncia, y hasta se descubre como herramienta estratégica de comunicación en la organizaciones.**

**Os invitamos a acompañarnos en un recorrido por los títulos de las viñetas con más connotaciones ambientales, descubriendo mensajes, valores, denuncia y su poder para motivar, sensibilizar y transformar.**



**JUAN ROYO**, gran divulgador y crítico de cómics, colaborador habitual del Salón del Cómic de Zaragoza y autor del libro 'Un mundo de viñetas' hará un ilustrado repaso empezando por el Cómic Infantil, para pasar al Cómic de Denuncia, desde El bueno de Cutlass de Calpurnio Pison, pasando por Supermaño de Calvo, Animal Man de Morrison y Delano, el Astérix de la Residencia de los Dioses, los 'Mortadelos' más ecologistas, y el cambio climático contado por Cunningham o Alfonso López. También nos trasladará a los escenarios de las catástrofes nucleares con Chernóbil, la zona de Bustos y Sánchez, Juez Dredd de Carlos Ezquerro, Jeremiah de Hermann, Teratos de Romano o Los muertos vivientes de Robert Kirkman.

**JOSEMA CARRASCO**, reconocido ilustrador y co-autor de la serie Ciclocirco, nos presentará esta interesante colección apta para todos los públicos pero con gran potencial para escolares y educadores. Ciclocirco narra las aventuras de un payaso ciclista que en cada entrega viaja a un país diferente, donde conoce a una persona que se ha distinguido en su lucha por la paz, la ecología o los derechos humanos. En Kenia por ejemplo conoce a Wangari Maathai, premio Nobel de la Paz y defensora de la naturaleza...

Ciclocirco es una colección de SAURÉ, una de las pocas editoriales comprometidas con el cómic como recurso didáctico y valores como la ecología y los derechos humanos. Además es pionera en la publicación en formato digital a través de la plataforma Ecomic-Experience. El Chullo es otra de sus colecciones sobre las energías renovables.



## UN LLAMAMIENTO A LA CREACIÓN ARTÍSTICA Y LA ILUSTRACIÓN

La velada concluirá con la presentación de la convocatoria del Concurso Internacional IlustraMáxima “Agua” que promueve la editorial SAURÉ, con el aval de la Oficina de la Década del Agua de Naciones Unidas con sede en Zaragoza.

La apuesta que lanza este concurso es realizar una viñeta/ilustración única basada en una máxima o aforismo en torno al agua, que el concursante elige de entre los propuestos por el organizador del concurso. Una original propuesta dotada con 4.000 euros en premios que quiere darse a conocer entre los ilustradores de Zaragoza y Aragón, una ciudad y un territorio comprometidos con el agua. Recordemos además que este año ha sido proclamado Año Internacional de la Cooperación en la Esfera del Agua por Naciones Unidas, y todo lo que queda por hacer para lograr que el acceso al agua y al saneamiento sean un derecho universal.

Además las mejores obras se publicarán en un libro/catálogo en línea que estará disponible a finales del año.



No faltéis a esta interesante cita. Os esperamos !!

